

Le 12 novembre 2025

Lettre mensuelle numéro 2 de la Direction

Sciences Po Strasbourg

Octobre 2025

Mot de la direction ↗

Le mois d'octobre a vu notre École être la cible de tags abjects sur les murs du Cardo, portant atteinte à nos valeurs les plus fondamentales. Ces messages de haine et d'apologie du terrorisme, contraires à l'esprit de respect et de tolérance qui doit régner au sein de notre communauté, ont profondément choqué l'ensemble de l'École. Dans un contexte de tensions et de divisions, notre responsabilité collective est de préserver un espace de dialogue, d'écoute et de discernement. C'est dans cet esprit que nous continuerons à agir, avec calme, fermeté et confiance dans la force des valeurs républicaines et académiques qui fondent notre institution.

Leçons inaugurales ↗

Inspiré du modèle allemand de l'Antrittsvorlesung, **ce nouveau format** a permis mercredi 15 octobre à nos **collègues enseignants-chercheurs nouvellement élus ou promus de présenter leurs recherches récemment achevées, en cours ou à venir**.

En ce début d'année universitaire, un auditoire d'une vingtaine de collègues a ainsi pu accueillir et entendre Florent Piton (histoire), Charles Thibout (science politique), Mélanie Meunier (civilisation américaine). Les leçons inaugurales se veulent être à la fois un moment de partage scientifique et de convivialité.

Lancement du comité de consultation pédagogique ↴

La première séance du Comité de Consultation Écologique de Sciences Po Strasbourg pour l'année 2025-2026 a eu lieu vendredi 24 octobre. Ce comité s'appuie sur la Charte de l'Environnement de Sciences Po Strasbourg, votée au Conseil d'Administration du 23 avril 2024. Il est composé par le directeur de Sciences Po Strasbourg, deux membres de l'association Alter'Bureau, proposés par celle-ci parmi les membres de son Pôle Ecolo, deux représentants étudiants au Conseil d'administration, un représentant du corps enseignant, un responsable du bâtiment, et le référent DDRS. **L'enjeu est de promouvoir et garantir les pratiques écoresponsables au sein de Sciences Po Strasbourg, à travers une série d'actions très concrètes à mettre en place notamment à l'occasion d'une prochaine semaine de l'environnement qui se tiendra du 26 au 30 janvier 2026.** Le suivi administratif du comité sera assuré par Vladimir Gilg. La direction lance un appel aux collègues pour faire émerger rapidement un ou une nouvelle référente DDRS.

Comité de gestion du Cardo Vie étudiante ↴

Sous la houlette de Sophie Doerr, **le comité de gestion du Cardo réunit les directeurs des composantes, les directeurs des services administratifs des composantes hébergées ainsi que le vice-président Patrimoine Nicolas Matt. Il s'est tenu le 24 octobre.**

Après avoir validé le calendrier de fonctionnement 2025-2026 du Cardo, incluant les périodes de fermeture et de réduction d'horaires, un point détaillé a été fait sur la rénovation des systèmes audiovisuels des amphis, les projets de développement durable et le déploiement du dispositif **Cy-Clope** pour la gestion des mégots. La situation des magasins de la bibliothèque, affectés par une contamination, a été évoquée, ainsi que les réponses apportées aux demandes exprimées par les étudiants lors du premier Town Hall. Les projets de travaux (façades, menuiseries, sécurité incendie) se poursuivent. Le prochain comité de gestion se tiendra le **5 juin 2026**.

Stage de Toussaint - PEI Terminale ↘



85 élèves du programme PEI TERMINALE, issus de 35 lycées de la région Grand-Est, ont été accueillis au CARDO pendant les vacances pour leur second stage de regroupement par l'équipe du programme PEI.

Avec une équipe de 9 enseignants-chercheurs de la maison, ils ont suivi durant 4 jours des enseignements de préparation aux trois épreuves du concours commun.

Cette semaine à Strasbourg a été également pour ces élèves l'occasion de découvrir le parlement européen, d'assister à une représentation d'Othello à l'opéra du Rhin, et de fêter Halloween avec des bonbons, des sorts et un quizz horrifique !

A venir en novembre ↘

Sciences Po Strasbourg sur les salons

En novembre, Sciences Po Strasbourg sera **présent sur 3 salons** pour faire la promotion de ses formations.

- Au Forum franco-allemand, les 14 et 15 novembre au PMC à Strasbourg.
- Au salon Oriaction de Nancy du 20 au 22 novembre.
- Le samedi 15 novembre, le réseau ScPo organise sa JPO en ligne annuelle.

Le service communication, sept enseignants-chercheurs et 24 étudiants sont engagés sur ces événements pour représenter l'école, mettre en avant ses concours, les cursus, la vie de campus et les débouchés.

Le Forum pour la paix



17 novembre : conférence de l'écrivain Rachid Benzine à partir de 17h en partenariat avec le café littéraire du Bureau des Arts et la librairie Gutenberg. Rachid Benzine s'intéresse aux malheurs des Palestiniens à travers la figure d'un vieux libraire qui lisait des livres au milieu des ruines.

Le livre s'ouvre sur une « journée ordinaire », un monde en guerre couvert par un photojournaliste français à la recherche de l'image iconique, celle qui va saisir en un cliché l'essence d'une tragédie humaine. Ce photographe erre au milieu des « quartiers martyrisés » et découvre une « devanture entourée de centaines de livres ». Il prend alors le cliché du libraire, Nabil Al Jaber, un homme entre 60 et 70 ans « dont le corps a été érodé par le temps ». S'engage un monologue du vieil homme qui au-delà de la photo prise par le journaliste (Julien) souhaite lui raconter une histoire, son histoire personnelle imbriquée dans

l'Histoire avec un grand H, celle du Proche-Orient, qui bouleverse les vies ordinaires et qui charrie violence, vengeance et haine.

Visite insolite de la cathédrale



Dans le cadre d'un programme de moments mensuels de convivialité, une **visite insolite de la cathédrale** est proposée aux personnels les 6 et 13 novembre.

Petit aperçu de la visite du 6 novembre.

